



Participantes de la experiencia internacional de la Especialización en Alta Gerencia.

## Experiencia internacional de la Especialización en Alta Gerencia

### John Ernesto Bennett Muñoz

Director Especialización en Alta Gerencia  
Facultad de Posgrados y Relaciones Internacionales

El programa de Especialización en Alta Gerencia perteneciente a la Facultad de Posgrados y Relaciones Internacionales de la Universidad Mariana, realizó una movilidad estudiantil internacional a la ciudad de Ibarra, Ecuador, los días 24 y 25 de octubre en acompañamiento del Magíster John Ernesto Bennett Muñoz.

Se realizó una visita a la Universidad Técnica del Norte, en donde colaboraron con una charla sobre Gobierno Corporativo y Responsabilidad Social Empresarial (RSE) por parte del Magíster Guillermo Brucil. Posteriormente, se llevó a cabo una visita empresarial a la empresa FLORALP S.A., dedicada a la producción de lácteos, certificada en ISO 26000; su gerente, el Licenciado Norberto Purtschert, delegado del Comité de Responsabilidad Social Empresarial del Ecuador, nos contó la experiencia desde sus comienzos y el proceso para lograr la certificación.

Estas visitas contribuyeron de manera significativa con los trabajos de investigación adelantados por los estudiantes en los temas de Responsabilidad Social Empresarial en San Juan de Pasto y Análisis Marginal de la Inversión del Sector Lácteo y su Incidencia Social en el departamento de Nariño.

Agradezco a la Unidad de Servicios Internacionales dirigida por la Magíster Lorena Elizabeth Guerrero Zambrano, quien

nos favoreció mediante el convenio Macro de Cooperación Institucional existente entre las dos universidades, y gestionó un aporte para nuestro desplazamiento.

Felicitó y hago un reconocimiento especial a mis estudiantes, por su buena voluntad al participar en esta movilidad, por su comportamiento y por dejar el alto el nombre de la Universidad Mariana. Estoy seguro de que esto contribuyó a su formación académica e investigativa, que se verán reflejadas en un compromiso social, en el ejercicio de sus actividades y algunas prácticas de RSE, como elementos estratégicos direccionados al favorecimiento del cliente interno y externo.

De tal modo que se hace necesario estudiar qué percepciones y prácticas de RSE desarrollan estas empresas, cómo las gestionan y cómo dan cuenta de su impacto en el desarrollo social, económico y ambiental de su región, contribuyendo a mitigar los problemas álgidos de nuestra sociedad como delincuencia, maltrato, pobreza, informalidad, entre otros.

En términos de Responsabilidad, las empresas objeto de estudio advierten el ejercicio de algunos aspectos o elementos fundamentados en las materias descritas en la Norma ISO 26000.

En lo que respecta a prácticas laborales y prácticas justas de operación, las empresas referenciadas se ajustan a los asuntos pertinentes a cada materia, tanto en lo relacionado con los derechos laborales como el efectivo desarrollo de sus trabajadores.